

Profil **Kanada**



Ottawa, Kanada

Jahrgang 1, Nr. 11

22. Mai 1974

25 Jahre Nordatlantikpakt-Organisation, S. 1

Würdigung Präsident Pompidou, S. 2

Kanadas Ausstellung auf der "Expo 74", S. 3

Das Geheimnis der Vierbeiner auf der Sable-Insel, S. 5

Gedenkfeier in der Normandie, S. 6

Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft

53 Bonn/BRD

Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und

Kanadisches Konsulat

1 Berlin 30

Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat

4 Düsseldorf/BRD

Immermannstr. 3

Kanadisches Generalkonsulat

7000 Stuttgart 1/BRD

Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat

2000 Hamburg 36/BRD

Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft

1010 Wien/Österreich

Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft

3000 Bern/Schweiz

Kirchenfeldstr. 88

25 Jahre Nordatlantikpakt-Organisation

In einer Erklärung zum 4. April, dem 25. Jahrestag der Gründung der Nordatlantikpakt-Organisation (NATO), würdigte Außenminister Mitchell Sharp die Leistungen der Nato und umriß ihre künftigen Aufgaben wie folgt:

Wenn man die letzten 25 Jahre überblickt, muß einem auffallen, wie einschneidend sich die Verhältnisse geändert haben, denen sich die Nato gegenüber sieht, und daß sie ihre Fähigkeit erwiesen hat, einer Bedrohung der gemeinsamen Sicherheit ihrer Mitglieder wirksam entgegenzutreten. Trotz erheblicher Fortschritte auf dem Wege zu einer Entspannung sind die Bündnismitglieder, einschließlich Kanadas, nach wie vor überzeugt, daß ihren Einzelinteressen durch die gemeinsame Verpflichtung zu gegenseitigem Beistand im Rahmen des Nordatlantikpakts am besten gedient ist, solange greifbarere Ergebnisse auf dem Gebiet der Abrüstung oder die Schaffung eines wirksamen kollektiven Weltsicherheitssystems noch ausstehen. Kanada unterstützt dieses gemeinschaftliche Vorgehen in Sicherheitsfragen und beteiligt sich deshalb mit seinen Streitkräften weiterhin an den verschiedenen Verteidigungsvorhaben der Nato - an der Verteidigung Europas, des Nordatlantiks und des nordamerikanischen Bereichs.

Bislang hat die Nato jeweils den neuen Aufgaben entsprochen, die sich ihr gestellt haben. Seit einiger Zeit dient sie ihren Mitgliedern außerdem als Forum für den Informationsaustausch und Meinungsabgleich in politischen Fragen aller Art. Diese ständigen Konsultationen sind für kleinere Paktstaaten wie Kanada besonders wertvoll, weil sie uns sofortigen und unmittelbaren Einblick in die Vorstellungen unserer Verbündeten gewähren und gleichzeitig die Möglichkeit geben, ihnen unsere eigene Meinung vorzutragen. Neuerdings hat die Nato die wichtige Aufgabe übernommen, das Vorgehen der Mitglieder in so wichtigen Ost/West-Verhandlungen wie der Genfer Konferenz für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa und den Gesprächen für Truppenreduzierung in Wien aufeinander abzustimmen. Alle Verbündeten, einschließlich Kanadas, sind sich in dem Wunsch einig, neue gangbare Wege